

## CARTAS



vimos en los alrededores del Costanera Center en Providencia: con macetas de colores, plantas y banquetas, se busca controlar el uso que dan los vendedores ambulantes al espacio público.

Con más de 13 años implementando estrategias de urbanismo táctico en más de 10 países, nos gustaría aportar a la comprensión de lo que vemos en las calles de Santiago. Para qué sirve, cuánto tiempo dura, con qué materiales hacerlo, o quiénes son los responsables de mantenerlos, puede variar enormemente dependiendo de quién los impulse o del problema que se busque resolver. Pero lo que se debería cumplir para llamarlo urbanismo táctico es que esta acción de corto plazo busque efectivamente generar un cambio de largo plazo. Para lograrlo, requiere siempre de medir su impacto, evaluando si logra solucionar en algo el problema que busca atender. Esto, ya que en planificación urbana, lo que no se mide, no existe.

**Javier Vergara Petrescu**

Director ejecutivo Ciudad Emergente

---

### ¿QUÉ ES EL URBANISMO TÁCTICO?

SEÑOR DIRECTOR:

Recientemente, la Municipalidad de La Florida estrenó medidas para enfrentar el comercio informal en las veredas con "urbanismo táctico". Algo similar